

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Del judaísmo al cristianismo Los Hechos de los Apóstoles

- Sabemos que uno de los misterios más grandes revelados por Dios es Su deseo de llamar fuera del mundo a un pueblo escogido para llevar Su nombre.

Hechos 15:14 Simón ha contado cómo Dios visitó por primera vez a los gentiles, para tomar de ellos pueblo para su nombre.

15 Y con esto concuerdan las palabras de los profetas, como está escrito:

16 Después de esto volveré Y reedificaré el tabernáculo de David, que está caído; Y repararé sus ruinas, Y lo volveré a levantar,

17 Para que el resto de los hombres busque al Señor, Y todos los gentiles, sobre los cuales es invocado mi nombre,

18 Dice el Señor, que hace conocer todo esto desde tiempos antiguos.

(Acts 15:14-18 – Quoting Amos 9:10, 11 from OT)

1 Cor 1:27 sino que lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo débil del mundo escogió Dios, para avergonzar a lo fuerte;

Sin embargo, la tarea de establecer a la misma Novia de Cristo fue confiadamente puesta en manos de estos hombres. Qué profundo pensar que toda la Iglesia de Dios descansa completamente en la palabra de los Apóstoles.

Eph 2:18 porque por medio de él los unos y los otros tenemos entrada por un mismo Espíritu al Padre.

19 Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos, y miembros de la familia de Dios,

20 edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo,

21 en quien todo el edificio, bien coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor;

22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el Espíritu.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Base sólida

1 Cor. 3:11 Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, **el cual es Jesucristo**.

12 Y si sobre este fundamento alguno edificare oro, plata, piedras preciosas, madera, heno, hojarasca,

13 la obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declarará, pues por el fuego será revelada; y la obra de cada uno cuál sea, el fuego la probará.

No debemos enseñar nada ni recibir ningún espíritu que los apóstoles no enseñaron o recibieron.

2 Cor 11:2 Porque os celo con celo de Dios; pues os he desposado con un solo esposo, para presentaros como una virgen pura a Cristo.

3 Pero temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, vuestros sentidos sean de alguna manera extraviados de la sincera fidelidad a Cristo.

4 Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que el que os hemos predicado, o si recibís otro espíritu que el que habéis recibido, u otro evangelio que el que habéis aceptado, bien lo toleráis;

Enseñar o recibir cualquier otro evangelio que no sea la enseñanza apostólica original (Hechos 2:38) es maldito

Galatians 1:6 Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente.

7 No que haya otro, sino que hay algunos que os perturban y quieren pervertir el evangelio de Cristo.

8 Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea anatema.

9 Como antes hemos dicho, también ahora lo repito: Si alguno os predica diferente evangelio del que habéis recibido, sea anatema.

10 Pues, ¿busco ahora el favor de los hombres, o el de Dios? ¿O trato de agradar a los hombres? Pues si todavía agradara a los hombres, no sería siervo de Cristo.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Pon a prueba los espíritus

1 Juan 4:1 Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo.

2 En esto conoced el Espíritu de Dios: Todo espíritu que confiesa que Jesucristo ha venido en carne, es de Dios;

3 y todo espíritu que no confiesa que Jesucristo ha venido en carne, no es de Dios; y éste es el espíritu del anticristo, el cual vosotros habéis oído que viene, y que ahora ya está en el mundo.

Cualquiera que enseñe doctrina que disminuya la verdad de que Jesús es Dios en la carne no es de Dios. Es el espíritu del anticristo.

4 Hijitos, vosotros sois de Dios, y los habéis vencido; porque mayor es el que está en vosotros, que el que está en el mundo.

5 Ellos son del mundo; por eso hablan del mundo, y el mundo los oye.

Los apóstoles fueron escogidos por Dios, enseñados por Jesús, y tenían autoridad para enseñar la doctrina apropiada y establecer la Iglesia. Cualquier enseñanza contraria a su enseñanza no es de Dios y engañará a las almas.

6 Nosotros somos de Dios; el que conoce a Dios, nos oye; el que no es de Dios, no nos oye. En esto conocemos el espíritu de verdad y el espíritu de error.

El Espíritu de Verdad = Apóstoles

El espíritu de error = cualquier otra enseñanza contraria a la enseñanza apostólica

Eph 2:20 edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, siendo la principal piedra del ángulo Jesucristo mismo

Profetas = Antiguo Testamento

Apóstoles= Nuevo Testamento

Jesucristo la principal piedra angular

Juan 5:39 Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; **y ellas son las que dan testimonio de mí;**

Misiones Apostólicas de San Pedro Sula, Honduras
broblanchard@lafayetteac.org

Lección 4 - Historia de la Iglesia

En el libro de Apocalipsis, Juan tuvo una visión auténtica del cielo. Lo que él vio como el fundamento de la Jerusalén celestial va de acuerdo con Efesios 2:20.

Rev 21:12 Tenía un muro grande y alto con doce puertas; y en las puertas, doce ángeles, y nombres inscritos, que son los de las doce tribus de los hijos de Israel;
13 al oriente tres puertas; al norte tres puertas; al sur tres puertas; al occidente tres puertas.
14 Y el muro de la ciudad tenía doce cimientos, y sobre ellos los doce nombres de los doce apóstoles del Cordero.

Antiguo Testamento

Los nombres de las doce tribus de Israel están escritos en las puertas de la pared.

Nuevo Testamento

Los nombres de los doce apóstoles de Jesús están escritos en los cimientos de las paredes.

Las palabras de los profetas y las palabras de los apóstoles son las palabras de Dios mismo. El Antiguo Testamento es el tipo natural, el Nuevo Testamento es la realidad espiritual.

Jesucristo es el Verbo hecho carne.

Juan 1:14 Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad.

Hebrews 4:12 Porque la palabra de Dios es viva y eficaz, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.
13 Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Psalms 107:19 Pero clamaron a Jehová en su angustia, Y los libró de sus aflicciones.

20 Envió su palabra, y los sanó, Y los libró de su ruina.

21 Alaben la misericordia de Jehová, Y sus maravillas para con los hijos de los hombres;

La interpretación correcta de la Escritura es rescatada por el Espíritu. El Espíritu Santo escribió las Escrituras, el Espíritu Santo da entendimiento de las Escrituras.

Juan 12:40 Cegó los ojos de ellos, y endureció su corazón; Para que no vean con los ojos, y entiendan con el corazón, Y se conviertan, y yo los sane.

41 Isaías dijo esto cuando vio su gloria, y habló acerca de él.

42 Con todo eso, aun de los gobernantes, muchos creyeron en él; pero a causa de los fariseos no lo confesaban, para no ser expulsados de la sinagoga.

43 Porque amaban más la gloria de los hombres que la gloria de Dios.

2 Peter 1:20 entendiendo primero esto, que ninguna profecía de la Escritura es de interpretación privada,

21 porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo.

Sabemos que estos hombres fueron cuidadosamente seleccionados y entrenados por Jesucristo. Jesús en Sus últimos días expresó plena confianza en que la obra que pronto se les entregaría se completaría fielmente. No por ninguna habilidad que estos hombres poseyeran, sino que debe entenderse absolutamente que el poder para hacer la obra que hicieron provino del Espíritu que hacía la obra a través de ellos.

Sólo un vistazo al capítulo 17 de Juan nos da una idea. Siendo esta la oración de Jesús en el Huerto de Getsemaní, toma nota:

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Los Apóstoles fueron elegidos:

Juan 17:6 He manifestado tu nombre a los hombres que del mundo me diste; tuyos eran, y me los diste, y han guardado tu palabra.

Los Apóstoles fueron equipados:

Juan 17:14 Yo les he dado tu palabra; y el mundo los aborreció, porque no son del mundo, como tampoco yo soy del mundo.

Los Apóstoles fueron juzgados fieles:

Juan 17:8 porque las palabras que me diste, les he dado; y ellos las recibieron, y han conocido verdaderamente que salí de ti, y han creído que tú me enviaste.

Se oró por los Apóstoles:

Juan 17:9 Yo ruego por ellos; no ruego por el mundo, sino por los que me diste; porque tuyos son,

Los Apóstoles fueron enviados: (que es el significado de la palabra apóstol)

Juan 17:18 Como tú me enviaste al mundo, así yo los he enviado al mundo.

Se autoriza expresamente la palabra de los Apóstoles:

Juan 17:20 Mas no ruego solamente por éstos, sino también por los que han de creer en mí por la palabra de ellos,

Matteos 28:18 Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra.

19 Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo;
20 enseñándoles que guarden todas las cosas que os he mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

HECHO: Todo el Reino de Dios descansa enteramente en la fidelidad de los Apóstoles enseñando y predicando la verdad de la palabra de Dios.

HECHO: Todo el Nuevo Testamento es un registro de las acciones y enseñanzas de los Apóstoles. (no hay ningún registro permanente de que Jesús haya escrito algo) El Nuevo Testamento es la Palabra de Dios tal como fue registrada y enseñada por los Apóstoles. Por lo tanto es una tontería establecer una doctrina usando el argumento "Elegiré las palabras de Jesús sobre las palabras de los Apóstoles" iiPrimero porque Jesús nunca escribió nada!!

En segundo lugar, porque Jesús ya autorizó las "Palabras" de los Apóstoles como "Sus Palabras". El Evangelio es la Palabra de Jesús tal como la cuentan Mateo, Marcos, Lucas y Juan, etc. El punto es si le resulta imposible confiar completamente en las enseñanzas apostólicas. entonces es imposible establecerse sobre el fundamento inamovible sobre el que Dios descansa Su reino. ¡Todo el resto del terreno es arena que se hunde!

HECHO: La iglesia del primer siglo creyó y obedeció a los Apóstoles.

HECHO: No hay contradicción entre las enseñanzas de Mateo y las enseñanzas de Pedro.

Mat 28:19 Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo;

Hechos 2:38 Pedro les dijo: Arrepentíos, y bautícese cada uno de vosotros en el nombre de Jesucristo para perdón de los pecados; y recibiréis el don del Espíritu Santo.

PORQUE: El nombre del Padre, Hijo y Espíritu Santo es **Jesús**

Juan 17:6 He manifestado tu nombre a los hombres que del mundo me diste; tuyos eran, y me los diste, y han guardado tu palabra.

Hebreos 1:4 hecho tanto superior a los ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos.

Jesús heredó Su nombre de Su Padre. Jesús = Yahshua = Yah + shua = Yahweh + salvación = Yahweh se ha convertido en mi Salvación.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Cuando digo Jesús, estoy diciendo que el Dios de la Biblia, Yahweh, es mi salvación.

HECHO: Los Apóstoles fueron perseguidos específicamente por enseñar en el nombre de Jesús. Los Apóstoles creían que esto era obedecer a Dios (y no al hombre) al hacerlo.

Hechos 4:17 Sin embargo, para que no se divulgue más entre el pueblo, amenacémosles para que no hablen de aquí en adelante a hombre alguno en este nombre.

18 Y llamándolos, les intimaron que en ninguna manera hablasen ni enseñasen en el nombre de Jesús.

Hechos 5:28 diciendo: ¿No os mandamos estrictamente que no enseñaseis en ese nombre? Y ahora habéis llenado a Jerusalén de vuestra doctrina, y queréis echar sobre nosotros la sangre de ese hombre.

29 Respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron: Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres.

Hechos 5:40 Y convinieron con él; y llamando a los apóstoles, después de azotarlos, les intimaron que no hablasen en el nombre de Jesús, y los pusieron en libertad.

PERO: Los Apóstoles enseñaron en nombre de todos modos, porque sabían que esto agradaba a Dios (y no a los hombres).

Hechos 4:19 Mas Pedro y Juan respondieron diciéndoles: Juzgad si es justo delante de Dios obedecer a vosotros antes que a Dios;

20 porque no podemos dejar de decir lo que hemos visto y oído.

21 Ellos entonces les amenazaron y les soltaron, no hallando ningún modo de castigarles, por causa del pueblo; porque todos glorificaban a Dios por lo que se había hecho,

Hechos 5:40 Y convinieron con él; y llamando a los apóstoles, después de azotarlos, les intimaron que no hablasen en el nombre de Jesús, y los pusieron en libertad.

41 Y ellos salieron de la presencia del concilio, gozosos de haber sido tenidos por dignos de padecer afrenta por causa del Nombre.

Lección 4 - Historia de la Iglesia

Cuando obedecemos el mandato Apostólico de ser bautizados en el Nombre de Jesús, nos convertimos en el pueblo que Dios ha llamado fuera del mundo para Su Nombre.

Hechos 4:12 Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos.

Col 3:17 Y todo lo que hacéis, sea de palabra o de hecho, hacedlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios Padre por medio de él.

Los Hechos de los Apóstoles – Historia documentada de la iglesia primitiva.

Hechos 2:38, 8:16-17, 10:44-48, 19:1-6, 22:16

La enseñanza en el nombre de Jesucristo y el arrepentimiento, el bautismo en el nombre de Jesús, la recepción del Espíritu Santo se ha predicado desde Pentecostés y todavía se predica hoy en la Iglesia Apostólica.